

Análisis por partido

Partido de los Trabajadores

Balance temático

Economía

El Partido de los Trabajadores (PT) en su propuesta programática relacionada con la economía plantea medidas en materia de tecnología y telecomunicaciones como por ejemplo la derogatoria de las leyes que privatizan el ICE, la expulsión de Claro y Movistar y nacionalización de las empresas privadas de energía. También se proponen derogar concesiones en otras materias de la obra pública, romper con los tratados de libre comercio firmados hasta ahora. Se plantea modernizar y fortalecer los puertos nacionales, la derogatoria de la Ley de Concesiones y el rescate del modelo solidario del ICE. Su propuesta económica se basa en la defensa y protección de los intereses de los trabajadores del país.

El PT plantea 25 objetivos para lograr su propuesta, 1 metas medible y 2 políticas específicas sobre cómo conseguirlo. No atiende a ninguno de los desafíos económicos planteados por el PEN.

Ambiente

El PT no cuenta en su plan de gobierno con propuesta en materia ambiental.

Social

El PT es bastante extenso en su propuesta programática social. Entre otras medidas se propone un 10% de aumento salarial de emergencia para los trabajadores, asegurar la libertad sindical en las empresas públicas, congelar los precios de los servicios públicos, así como eliminar la discriminación de los patronos y el Estado costarricense en contra de los trabajadores nicaragüenses. El PT se compromete con la participación de las mujeres en el mercado laboral por lo que se propone espacios de cuidado universales, gratuitos y de calidad para la niñez. En relación con la CCSS el PT pretende eliminar las filas y las listas de espera y asegurar que las empresas y el gobierno paguen sus deudas con la institución. También aboga el PT por una reforma agraria que devuelva las tierras a los trabajadores del campo. El PT se manifiesta en contra de los impuestos para los trabajadores.

Estas propuestas del PT están contenidas en 50 objetivos, que tienen 1 meta asociada y 4 políticas específicas. Se atiende al desafío de reducir la pobreza y revertir la desigualdad, asegurar la sostenibilidad del sistema de seguridad social, pero no se indica cómo se mejoraría la inversión social pública o se reduciría la inseguridad ciudadana.

Política

En materia política el PT propone la convocatoria a una nueva asamblea constituyente para que la clase trabajadora tenga la capacidad de decidir cómo salir de la crisis. Se plantea la necesidad de romper los tratados de libre comercio y contar con el derecho a la libre organización sindical en las empresas y el Estado.

El PT plantea un objetivo en la propuesta política, no tiene metas asociadas y 1 política específica. No aborda ninguno de los desafíos políticos planteados por el PEN.

Balance general

El programa de gobierno del PT es un conjunto de 12 medidas específicas que están dirigidas al fortalecimiento y defensa de los intereses de las clases trabajadoras. El PT señala que su ideología socialista es la guía de sus propuestas y se consideran como un partido de clase. Muchos de los temas planteados no cuentan con metas o políticas específicas para alcanzarlas y no realiza ninguna propuesta en materia ambiental. Tampoco se abordan la mayoría de los desafíos del desarrollo humano planteados por el PEN.